



TEMAS DE FILOSOFÍA HERMENÉUTICA. CONFERENCIAS Y ENSAYOS

CARLOS B. GUTIÉRREZ

Bogotá: Universidad Nacional de Colombia y
Ediciones Uniandes, 2002. 365 pp.

R La publicación de este libro de Carlos Bernardo Gutiérrez es un verdadero acontecimiento en las letras filosóficas en castellano. El autor es un notable ensayista y conferenciante: el tema de la hermenéutica que lo ocupa en esta obra, tanto en perspectiva histórica como en su vigencia actual, está necesitado de estudios serios e iluminadores en nuestro idioma. Nadie mejor que el filósofo colombiano, conocedor profundo de Heidegger y discípulo directo de Gadamer, dotado de una pluma ágil y elocuente y de una gran claridad de pensamiento, para atender a la necesidad que tenemos de una explicación suficiente de la filosofía hermenéutica. La superación del período en que la hermenéutica pasaba por ser un método y no, en sentido propio, una filosofía, se da por descontada en esta obra. No hay que esperar, sin embargo, una explicación sistemática de tal filosofía pues el modo de composición de los trabajos que el profesor Gutiérrez incluyó aquí, ensayos y conferencias, lo excluye de antemano. La hermenéutica aparece presentada, principalmente, por el contraste que hacen sus posiciones con la tradición filosófica moderna, que comienza con Descartes y aún tiene representantes.

El libro está dividido en cuatro secciones principales y trae, además, un anexo que ojalá hiciera escuela entre los escritores filosóficos en español. Pues ofrece, no solo las referencias debidas sobre los escritos aquí publicados, sino también dos utilísimos índices, de conceptos y de autores, que suele uno echar de menos en los libros en castellano y, a veces, aun en las traducciones de libros que los contienen en el original. ¿Cómo estudiar una obra compleja y vasta, que abarca muchas referencias y cubre autores y lecturas variados, discute una multitud de asuntos decisivos, sin los índices que permiten volver sobre los puntos que es preciso confrontar para hacerse un juicio adecuado acerca de lo que el libro asevera?

Las cuatro partes principales se refieren a los siguientes asuntos centrales para la hermenéutica:

1. Las ciencias humanas: la hermenéutica del siglo XIX; su interés en los asuntos individuales. El romanticismo y el crecimiento de la conciencia histórica. El problema de la fundamentación de una disciplina de este tipo. Ciencia de la comprensión según Max Weber. Unidad de metodología y ética en una antropología racional.

Temas de filosofía hermenéutica, conferencias y ensayos

[artículo] Carla Cordua.

Libros y documentos

AUTORÍA

Cordura, Carla

FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Temas de filosofía hermenéutica, conferencias y ensayos [artículo] Carla Cordua.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)